



EL PORVENIR

Diario de Avisos y de Noticias

DECANO DE LA PRENSA ANDALUZA

Completa información Telegráfica. — Dos ediciones diarias.

Martes 18 de Septiembre de 1900

Sevilla. Mes. 1,50 Ptas.
Trimestre. 4 " —
Provincias. 5 " —
Extranjero y Ultramar. 10 " —

El pago de la suscripción es adelantado.

Oficinas: *Canavial del Campo*

Correspondencia y giros al Administrador.

Teléfono núm. 83.

Sevilla. — Año LIII Núm. 19403



Don Pedro Zuleta y Palomeque

que falleció el día 17 de Septiembre de 1900

Sus padres D. Polión Zuleta y Reales Carnicero y Doña María Gracia Palomeque y Quintanilla, su hermano D. Manuel, su abuela paterna, sus abuelos maternos, tíos, tíos políticos, primos, primos políticos, demás parientes, Director espiritual y afectos, suplican á sus amigos se sirvan encomendarlo á Dios y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se celebrará hoy Martes 18, á las cuatro de la tarde, en la Iglesia Parroquial del Martir San Vicente, y seguidamente á la conducción de su cadáver al Cementerio de San Fernando, por lo que les vivirán agradecidos.

El duelo recibe y despide en la misma Iglesia.
Se reparten esquelas.

Pruébese el famoso Champagne de Kola

Bebida tónica de paladar exquisito
PRECIO, UNA PESETA
Salvador Aranda, Vigo

MUEBLES

del país y extranjeros
JOSÉ BALDO
Agujas, 4

Pianos á 5 duros

de plazo mensual. De armazón de hierro y cuerdas cruzadas A. Lerste, Génova 55, Alameda de Misericordia.

Muebles Gran rebaja de precios

Siroón Marco
TARIFA, 8

Fábrica de Soumiers y tejidos metálicos

MOVIDA A VAPOR
Dueñas, núm. 6
Ventas por mayor y menor.

EDICIÓN DE NOCHE

Obra de caridad

Antonio Calvo Aler, madre del desdichado joven Ricardo Gutiérrez Calvo, que, cedido por el tron, perdió no hace mucho las dos piernas, se ha acercado á nuestra Redacción para suplicarnos que por medio de *EL PORVENIR* se abra una suscripción para con sus productos comprar un carrico en el que pueda ser sacado á la vía pública la víctima del suceso de que hemos hablado.

Nosotros accedimos en el acto á la suplica de la pobre mujer, á quien el intenso sufrir y las lágrimas apenas le permitían formular su deseo. No podíamos negarnos de ningún modo á servir de intermediarios en esta obra de caridad cristiana.

Al ver nuestra acogida, que no fué otra que la natural, la desgraciada madre tuvo un instante de alegría. Esa alegría nos alegró á nosotros también. En la misma alegría sentirán, sin duda, las escritivas personas que extiendan su mano para contribuir á esta buena obra.

En la Administración de este periódico se reciben los donativos.

Y en nombre de Antonio Calvo y de su hijo Ricardo Gutiérrez, joyen de 20 años, adelantamos el reconocimiento de la más expresiva gratitud hacia los donantes.

No matar

Lentamente agonizaba el desdichado en medio de las más crueles sufrimientos. No había esperanza. Aquella terrible agonía era el término fatal, necesario, previsto, de una enfermedad inexorable. En el paroxismo del dolor solicitaba la muerte como la suprema gracia que pudiera salvarle de la humana piedad.

Imóvil, cruzados los brazos, contraído el semblante, el médico semejaba la estatua de la impotencia. Oprimía su corazón el amargo sentimiento de la vanidad de la ciencia, que enseña á prevenir el mal sin mostrar la manera de impedirle. Y ante las fervientes invocaciones del agonizante, ante las mudas pero expresivas súplicas de la desolada familia, contentábase con mover lentamente la cabeza, con ademán de profundo abatimiento.

—No puedo—se decía.—Si la ciencia no me enseña á curarle, el deber me veda darle muerte. No basta que él y los suyos quieran; no por eso dejaría, matándole, de ser un homicida. Yo debo, al contrario, prolongar la vida y luchar contra la muerte, aun allí donde esa lucha es ya inútil é insensata. El deber va más allá que la esperanza; el deber no admite excepciones ni distinciones; no admite excepciones ni distinciones. La propia humanidad no basta para justificar el homicidio.

Aquel médico era hombre, además, y aun antes que sabio. Fuera ya de la morada del enfermo, su conciencia fué agitada por rudo combate.

—¿He hecho bien? ¿He hecho mal? ¿No soy yo responsable de los tormentos de ese desgraciado? ¿No estaba en mi mano dulcificar sus últimos momentos y hacerle menos duro el lance postrero? ¿Qué era ya su vida, para él y los suyos, sino un infierno de dolores? ¿Es razonable sacrificar los deberes de la piedad á la absurda expectativa del milagro? ¿Debe el seco imperativo de una regla abstracta hacer enmudecer la voz de la compasión que enterneció el alma y conmueve las entrañas? ¿He procedido yo como un hombre de bien ó como un ciego fanático, idólatra menguado de las preocupaciones dominantes?

De tal suerte embargaban estas crueles perplejidades el ánimo de nuestro buen doctor, que sólo el tumulto de una gran muchedumbre que se agitaba en torno suyo pudo sacarle de su ensimismamiento, revelándole el lugar en que se encontraba. Hallábase en medio de una ancha explanada. Por encima de las tapias de un edificio vasto y sombrío destacaba, sobre el fondo azul de un cielo de primavera, la odiosa silueta del patíbulo. Aquel era el escenario del espectáculo que aguardaba impaciente la multitud.

Pronto apareció el reo en el centro de un grupo. A su lado un sacerdote pretendía ayudarle á bien morir. En la plenitud de su salud y de sus fuerzas, aquel desventurado, al borde del sopor, parecía adorar la vida que iba á abandonar. Miraba al cielo, miraba al sol, miraba la campiña, cubierta de un ligero manto de verdura. Aspiraba con ansia el aire fresco de la mañana. Acaso se preguntaba confusamente cómo era posible morir así, sin voluntad, sin enfermedad, sin motivo, en medio de los esplendores de la Naturaleza viva, por sentencia de los jueces y arbitrio de los hombres.

Hízole el sacerdote la exhortación postrera. El verdugo, por un increíble sarcasmo, le pidió perdón de la muerte que aún no le había dado. Sentáronle en el banquillo, cubrieron su rostro, dió vuelta el tornillo homicida y todo quedó consumado.

No matarás—murmuraba entre tanto nuestro doctor—no matarás por deber, por conciencia, por humanidad. No matarás, aunque la muerte, anticipada por tu mano, signifique la redención. No matarás aun allí donde la vida es el tormento y el martirio. No matarás ni aun al que de ti solicita la muerte como una gracia. Pero si á la sociedad conviniere y tú fueres juez ó verdugo, no te detengas ante la exuberancia de la salud, ante el anhelo del vivir, ante la protesta del instinto. Si á la sociedad conviene, mata.

Y al alejarse, su semblante, más bien que enojo, expresaba una desdicha conmovedora.

ALFREDO CALDERON.

Oposiciones á escuelas de párvulos

El tribunal que actúa en las oposiciones á escuelas de párvulos, ha calificado hoy el ejercicio oral de los opositores siguientes:

Opositora número 36, señorita Carmen Barrios Galván; le tocó la lección 31 de Geografía y obtuvo la calificación siguiente: señora Zires, 18; Sr. Alvarez, 15; Srta. Guenroult, 0; Sr. Pérez Delgado, 18; y el presidente, Sr. Hernández, 20, total 71, que, con los 250 del ejercicio escrito, hacen 321.

Opositora número 37, señorita María de los Remedios López Rubio; le tocó la lección 25 de Geografía y obtuvo (por el mismo orden) 22, 17, 23, 22 y 21, total 105, que, con los 262 del ejercicio escrito, hacen 367.

Opositora número 38, señorita Gertrudis Rey Piñero; le tocó la lección 1 de Geometría y obtuvo 12, 12, 13, 14 y 12, total 63, que, con los 221 del ejercicio escrito, hacen 284.

Opositora número 40, señorita Adela Narbona Beltrán; le tocó la lección 20 de Geometría y obtuvo 13, 12, 8, 13 y 17, total 63, que, con los 256 del ejercicio escrito, hacen 319.

Opositora número 41, señorita Carmen Gallardo Marengo; le tocó la lección 10 de Geometría y obtuvo 18, 17, 21, 22 y 20, total 98, que, con los 210 del ejercicio escrito, hacen 308.

Opositora número 42, señorita Carmen Castañón Moya; le tocó la lección 1 de Geometría y obtuvo 20, 21, 15, 18 y 23, total 97, que, con los 232 del ejercicio escrito, hacen 329.

Opositora número 43, señorita Francisca Romero García; le tocó la lección 4 de Geografía y obtuvo 14, 10, 9, 14 y 11, total 58, que, con los 220 del ejercicio escrito, hacen 278.

La opositora número 39, señorita María Manuela Figuerado Ruiz, no se presentó y quedó excluida.

Mañana, á la misma hora, continuarán los ejercicios.

Capellanías

Se interesa la presentación en la delegación de Capellanías de este arzobispado de los interesados en el patronato activo en la de la Capellanía que en la Ermita de Encarnación fundó don Andrés Gómez Boreas.

—Por la misma Delegación se cita á los interesados en el patronato activo que en la Capellanía que en la Iglesia de Manzanares fundó doña Petronila Ramírez.

—Con objeto de que pueda alegar cuanto á su derecho convenga, se cita por la Delegación de Capellanías de este arzobispado á los interesados en el patronato de la Capellanía que en la Iglesia parroquial de Paterna del Campo fundó doña Leonor Alonso de Carlañas.

—Los interesados en el patronato activo de la Capellanía que en la Iglesia parroquial de esta ciudad fundó doña Mayor Alonso de León deberán alegar sus derechos antes del día 30 del actual, en la Delegación de Capellanías de este arzobispado.

—Con igual objeto se cita á los interesados que fundaron en la Iglesia parroquial del Salvador de esta ciudad, don Mateos Pérez y doña Leonor López. El plazo terminará el 1.º de Octubre próximo.

—Los interesados en el patronato fundado por doña Beatriz Nieto Dávila, en la Iglesia parroquial de Nuestra Señora de la Caridad de Sanlúcar de Barrameda, deberán alegar sus derechos en esta Delegación de Capellanías antes del día 1.º de Octubre próximo.

Teatro San Fernando

Cada día se ve más concurrido el abono para las veinte ó más funciones que próximamente dará en nuestro primer teatro la eminente trágica María Guerrero, secundada por su notable batallón, á cuya cabeza figura el artista Sr. Díaz de Mendoza. Sevilla desea conocer al citado actor, para juzgar si es ó no legítima la fama de que viene precedido.

A las distinguidas personalidades que citamos días atrás, como abonados al clásico teatro, hay que añadir los nombres de los Sres. D. Juan Betancourt, D.ª Angela Aguirre, marquesa de la Peña, D. Francisco Sánchez Núñez, D. Juan de Haro y Oñardi, señor marqués de Pickman, D. Tomás Fernández, D. Eduardo de Ibarra, D. Nicolás Díaz, D. Juan Medina, D. Fabio Hernández, D. Mario de la Encarnación, D. Cayetano D. Gustavo Luca de Tena, etc., etc.

El abono quedará cerrado definitivamente el jueves 20, á las doce del día.

De Guadalcanal

Septiembre de 1900.

El domingo 16 del corriente terminó la solemne novena que todos los años se celebra en honor de la Santísima Virgen de Guadaluca, patrona de este pueblo.

En el presente año ha revestido el novenario y función religiosa grande suntuosidad y ostentación. pues la nueva junta de gobierno de la Hermandad de la Virgen, que con tanto acierto dirige su mayordomía, la simpática señorita Misericordia Rivera Lora, no ha omitido gasto ni sacrificio para celebrar estos cultos con el mayor esplendor, habiéndose estrenado, al efecto, un rico dosel y mantofruto, bordado en oro por la ilustrada profesora de instrucción pública doña Gertrudis Núñez y la bella señorita Anita Franco-Romero y López de Aysa. Tanto en las noches de novena como el día de la función, era de admirar el buen gusto en el ornato del altar, que resultaba majestuoso y sorprendente, por la profusión de luces, jarrones, flores y otros adornos del más exquisito gusto.

Felicidades muy efusivamente á la junta de gobierno de esta real Hermandad y á cuantos han coadyuvado á rendir tributo de adoración á tan milagrosa Virgen, así como también al ilustrado párroco señor Ordóñez por su notable panegírico, y al coro, que de modo tan magistral dirige el profesor señor Meneses.

La velada que á la terminación de estas fiestas tiene lugar en *El Cristo*, ha estado sumamente animada y muy concurrida por el bello sexo y principales personalidades de esta villa.—O.

En la Audiencia

En la Sala de lo Civil se ha visto un pleito del juzgado de San Vicente, seguido por don José Ledesma contra doña Dolores Rodríguez, por cobro de pesetas, informando por parte de la apelante D. Ricardo Franco.

—En la Audiencia provincial se han visto las causas siguientes:

En la sección primera.—Juzgado de la Magdalena. Serapio López Romero, por lesiones.

Defensor, Sr. Moreno de la Vega.

En la sección segunda.—Juzgado de Utrera.—Alonso Flores Ortiz, por lesiones.

Defensor, el letrado Sr. Núñez.

En la sección tercera.—Causa del juzgado del Salvador contra Rafael Giráldez, por disparo y lesiones á su mujer.

Lo defendió D. Manuel García Campos.

Canongías vacantes

En el obispado de Jaén se encuentra vacante una canongía, cuya provisión corresponde en turno á S. M.

Los aspirantes deberán dirigir sus solicitudes documentadas antes del día 29 del actual.

—En la Catedral de Zamora se halla vacante una canongía que se proveerá por oposición.

El plazo para la admisión de las solicitudes, que deberá ser dirigidas á la secretaría de cámara de dicho obispado, terminará el día 7 de Noviembre.

—En la Iglesia metropolitana privada de Tarragona se encuentra vacante una plaza de canongía con cargo para desempeñar una cátedra de la Facultad de Filosofía y Letras.

El turno de provisión corresponde á la Corona, terminando el plazo de admisión de solicitudes el día 18 de Octubre.

—En el obispado de Santander existe una canongía vacante, cuya provisión corresponde al turno de la Corona, mediante oposición.

El plazo para la admisión de solicitudes terminará el día 10 de Octubre.

—En la Catedral de Avila se halla vacante una canongía, cuya provisión corresponde en turno de oposición al obispo de la diócesis.

—Está vacante en la Catedral de León un beneficio con cargo de misa rezada prima por seis meses.

Los aspirantes dirigirán sus solicitudes antes de fin del mes próximo.

Patrona... alojados!

Hace días que se susurraba que mi batallón era el designado para relevar el destacamento que debe guarnición á una capital de provincia poco importante, que está asentada no lejos de donde estuvo la gran Numancia.

Yo era novato, casi un quinto, y me embobaba oyendo á mis compañeros de armas, que se creían veteranos, parrar las aventuras que ocurrían en las marchas y cuánto se divertía el soldado en pueblos distintos y un día de descanso en M., la tierra de chicas más guapas que hay en Castilla—me decía entusiasmado el cabo Rico.

El rumor de nuestra marcha se confirmó: en la orden del día de uno de Junio, el Mayor de plaza, de orden de S. E., disponía para el siguiente día la marcha de mi batallón y señalaba el itinerario trazado antes por Rico.

Aquella noche casi no dormimos; la pasamos de preparativos, y yo, cabo segundo con cuatro meses de servicio, aún no me había puesto alpargatas; busqué á Muñuga, mi soldado-viejo, y él me las estuvo encendiendo y haciéndome un gazpacho para que el estómago no me quemase los pies.

En aquel tiempo fué cuando Alfonso XII le dió una lección á un general que se ponía frenético cuando veía á un soldado sin guantes.

—General—le dijo el rey—es cómico y sucio á la vez un soldado con guantes y sin calcetines.

Como esta frase estaba muy reciente, aquel general que era ministro de la Guerra ordenó á los jefes de los cuerpos en una circular, que «entre las prendas menores del soldado figurasen los calcetines.»

Hubo soldado que á las doce de la noche empezó á ponerse, y á las dos y media de la madrugada, cuando tocaron *diana*, no había terminado de meter los pies en las *vainas*, como ellos decían.

Formó el batallón en el patio del cuartel y lo fueron revistando, primero las clases, después los subalternos, y, por último, los capitanes, que dieron al teniente coronel el parte «sin novedades.»

Apenas estábamos á cien metros de la capital, mandó romper filas á discreción el teniente coronel, á quien todos queríamos por su recatado y bondad al mismo tiempo; jamás pasaba una falta aquel hombre; pero toda pena le parecía severa; tenía un corazón tan noble como valiente, era muy joven y se contaban en el regimiento hazañas realizadas por él en la guerra con los carlistas, que asombraban. Tenía aquel hombre verdadero afecto al soldado; lo complacía y siempre estaba de su parte.

A Rico y á mí nos alojaron juntos, en casa de un matrimonio sin hijos, verdaderos pobres rícos.

Mi camarada, algo despreocupado, se encarró ante la patrona, que tenía muy buen ver, y haciéndole un saludo de general, le dijo:

—Patrona, ¡redidél, véngase usted conmigo y hacednos al patrón coronel...

La insolencia de Rico nos perjudicó mucho, pues la patrona desapareció, y el patrón, poniéndose en camino de ejecutar de apremios, nos trató muy mal. Rico me aseguró que se vengaría, y mientras yo daba palique al patrón aquella noche, él retorció el pescuezo en el corral á una pava y salió á la calle llevándola disimuladamente, á la vez que tarareaba un tango muy en boga entonces, desconocido en aquel pueblo.

Los primeros débiles resplandores de la aurora asomaban por el Oriente, cuando los sonidos de las cornetas tocando la *diana*, nos hicieron abandonar los alojamientos, de donde se nos despedía cariñosamente, con raras excepciones.

A una legua de distancia del pueblo estábamos, cuando vimos venir un hombre sobre un caballo castaño que galopaba hacia nosotros.

—¿Es aquel que viene allí?—me preguntó Rico.

—Sí—le contesté.

—Pues es nuestro patrón y viene por lo que alguno se lleva, pero no hay cuidado. El del caballo se acercó al teniente coronel y el cornetín de órdenes tocó alto.

El batallón se formó de á cuatro y nuestro jefe se acercó en su caballo, seguido del otro, diciendo:

—El que haya tomado una pava de la casa de este hombre, que la entregue.

Nadie contestó, y el jefe, volviéndose á nuestro patrón, le dijo:

—Señalé esos dos cabos, diga cuales son los que han estado alojados en su casa.

Yo, al oír estas palabras, me eché á temblar. Rico estaba tranquilo; el teniente coronel nos mandó quitar las mochilas y nos las vaciáramos en el suelo y así lo hicimos; la pava no estaba allí.

Después por compañías se fueron registrando todas las mochilas y hasta las mantas se desarrollaron y la pava no pareció; pero como el patrón no se persuadía de que no estaba allí y nuestro jefe había perdido la paciencia, le mandó á Rico, que era el

Rico no se hizo repetir la orden; sacó la bolsa de su fustil y sacudió dos cintarazos sobre las mochilas del pobre patrón, que volvió al pueblo más ligero que había venido, casi convencido de que la pava no estaba allí.

Cuando nos pusimos en marcha preguntó á Rico dónde estaba la pava, y me contestó:

—En el malotín que trae á la grupa del caballo el teniente coronel la hemos coleccionado el ordeñanza y yo, peladita y todo; verás que superior nos sabe esta noche.

EL VARÓN DE VISTA-ALLEGRE.

Escasez de hierro

Una revista inglesa hace observar que en los grandes centros de industria siderúrgica se estudia con atención en estos momentos el abastecimiento de minerales para el porvenir, pues existe una vaga inquietud de que en días más ó menos próximos haya verdadera escasez de mineral de hierro.

Con este motivo, un colega llama la atención de los mineros españoles á fin de que adopten sus medidas respecto á la exportación de minerales, que tan grande aumento va teniendo en estos últimos tiempos, y también de nuestras fábricas de hierro y acero, á fin de que la escasez de mineral en épocas más ó menos lejana no pueda ser causa de sensibles daños para el país, que ahora se apresura á enviar sus ricas hematitas, tan apreciadas en el extranjero, y que luego pueden serles tan necesarias.

La explotación siderúrgica tiene gran porvenir, y por ello debe hacerse con cuidado.

He aquí la siguiente noticia respecto á la reserva de mineral de hierro que existe en España, según circula desde algunos días.

Ascendiendo en total dicha reserva á 1.350 millones de toneladas, correspondiendo aproximadamente 58 millones á Vizcaya; á Murcia 22; á Santander 10; á Asturias; 45; á Lugo; 700; á León y Palencia y el resto á otras provincias, en cantidades menores.

Existen más de 150 millones de toneladas de mineral hematita roja, 356 millones de mineral fosforoso y 5 de mangánifero.

Todo esto sin contar los ricos criaderos que en breve comenzarán á explotarse, lo cual asegura, que hay mineral para rato, y que es infundada la alarma.

Noticias sueltas

En los exámenes verificados en la escuela Normal de maestras, han obtenido la calificación de sobresalientes en la asignatura de dibujo y caligrafía, las señoritas Concepción Carvajal y Carmen Gil; en la de religión y moral, Emilia Romero Camacho, y en la de música, Concepción Carvajal.

Ha regresado de Ronda nuestro querido amigo y antiguo compañero el joven letrado D. Rafael Vallejo y Gamella.

Los individuos de clases pasivas que perciben sus haberes por esta delegación de Hacienda, deberán presentar en el negociado de clases pasivas, al hacer efectivo de la mensualidad corriente, la cédula personal del semestre actual.

En 52 calles de la población ha sido recomputado el alumbrado público.

Mañana á las dos de la tarde se reunirá la Comisión de Policía Urbana.

El traje de luces,

Anoche se estrenó en el teatro del Duque la obra de los hermanos Quintero El traje de luces. Adolecé a nuestro juicio, si hemos de ser francos, de pesadez y de vaguedad en algunos de sus tipos. Diremos también, usando de la misma franqueza, que no nos satisfacía nada el segundo cuadro. Tiene, en cambio de estos innecesarios y de otros que señalaríamos si esto fuera otra cosa que una gaceta, escenas muy al correr de la pluma, chistes y rasgos muy característicos de la tierra en que la acción se desarrolla (Sevilla), escenas bien observadas y tipos graciosos y de indudable realidad (por ejemplo, el barbero, aquel aficionado que tiene la noticia del triunfo de José María y el tío Cichares). El final es de buen efecto, aunque, a nuestro juicio, convendría que fuera más rápido. En conjunto es El traje de luces una obra agradable, sin bufonadas ni chisporroteos. La interpretación, mala en general. La característica, que hizo de madre del teatro, gimoteando en casi toda la obra y sin naturalidad ninguna. El Sr. Martelo, con buena planta, y el Sr. Corbón,afortunado en algunos momentos. Le Sr. Rodríguez... Precioso. Esa es la verdad. La obra fué aplaudida. El Sr. Corbón dijo los nombres de los autores.

La feria de Ecija

En los días 21, 22 y 23 del corriente se celebrará en la vecina ciudad de Ecija la feria de octubre, para la cual se han organizado gran número de festejos, con objeto de facilitar distracción a los que acudan a la feria llevados por sus negocios. Entre los festejos figuran una corrida de toros con matadores de cartel y una novillada. Para la primera ha adquirido la empresa seis hermosos toros de la ganadería de don Joaquín Murube, contratando a los aplaudidos espadas sevillanos Francisco González Fajó y Antonio Montes. La reseña de los toros de Murube es la siguiente: Fajó, núm. 82 negro manso; Castillejo, 19 cárdeno; Primavero, 51, negro; Hondino, 96, negro; Tabasero, 44, negro; y Estudiante, núm. 94, también de negro. Todos son de cinco años cumplidos, teniendo preciosas lánias y magnífica presencia. En la novillada se lidiarán reses del marqués de Montero, por las cuadrillas de Vicente Ríos Formadita, José Rivas Moreno y Fernando Gómez Gallo Chico, actuando en el primer novillo con sus experiencias de hipnotismo el célebre don Tancredo López. Además figuran en el programa de festejos veladas durante las noches de los tres días. Iluminaciones eléctricas y a la vez, fuegos artificiales, bailes por las sociedades de recreo y en el teatro actuará un cuadro cómico-lírico muy aceptable. Los días de las corridas habrá trenes especiales a precios reducidos, desde Córdoba, Sevilla y estaciones intermedias.

Alarma en un barrio

El típico y populoso barrio de la Macarena vio ayer tarde perturbada su tranquilidad habitual por dos hechos que, por las circunstancias que en los mismos concurrieron y la coincidencia de realizarse ambos próximamente a la misma hora, hicieron que su incompleto conocimiento los abituados, dándoles proporciones alarmantes y exageradas y causando al propio tiempo gran alarma. El primero de los hechos referidos tuvo lugar en la plaza por teatro la taberna establecida en el Pumarajo con el nombre de La Diosa. Riña sangrienta. Próximamente a las cuatro de la tarde entraron en dicho establecimiento, después de terminadas sus ocupaciones habituales, dos obreros de la fábrica de sombreros establecida en la calle Marxavillas y propiedad de los Sres. Roche Hermano. Hace algún tiempo estos sujetos sostuvieron una pendencia, de la que resultó herido, aunque no de consideración, Francisco Real Hidalgo, el cual, para evitar la agravación de su herida, omitió el dar parte de lo ocurrido, curándose de las lesiones sufridas en la casa de socorro, donde manifestó que las heridas se las había causado con herramientas del oficio. Al encontrarse ayer los dos rivales, y avivado el recuerdo de lo que entre ellos ocurrió, volvieron a sus reanimaciones, originándose nueva disputa, que, como la pasada, tuvo fatales consecuencias. Agotados todos los medios de persuasión entre ambos vinieron a las manos, y tras varios golpes, aplicados mutuamente, uno de ellos sacó una pistola, disparando las dos óspanas sobre el contrario, que al alzar un brazo tratando de esquivar los proyectiles, los recibió en el brazo derecho. A las detonaciones se siguió el acompañamiento acostumbrado; gritos, carreras, sustos y, como siempre también, en último término, la intervención de los agentes de la autoridad, quienes trasladaron al herido al Hospital Central. En esta refriega fué también llevado la peor parte al Francisco Real. Este, después de curado, pasó a su domicilio, Parra 13. Su agresor ha sido capturado. Ladrones que se fugan. A la misma hora en que tuvo lugar lo anterior, relatado, otro suceso, en que los detonaciones de armas de fuego menudearon, contribuyó a excitar los ánimos ya inquietos, dando al traste con la serenidad reconocida de algunos mochos en las de los que pululan por aquel barrio. Su origen fué el siguiente: Conducidos por la Guardia civil venían por el camino del Cementerio cuatro sujetos de armas tomar, reclamados por distintos juzgados de instrucción, y cuya captura habían realizado momentos antes los de la benemerita. Lógico es suponer que los detenidos estarían muy conformes con la suerte que les esperaba, y también es lógico pensar que habrían de poner término a su situación si los era posible.

La presidencia del Congreso

Madrid 17, 11 m. En la semana actual se resolverá si el señor Pidal seguirá ó no presidiendo el Congreso.

El hermano de la Reina

Madrid 17, 12 t. SAN SEBASTIAN.—A las ocho de la mañana se presentó, sin ser esperado, el yate del hermano de la Reina. Esta salió a recibirlo. Las autoridades han cumplimentado al archiduque.

Las garantías

Madrid 17, 1-50 t. Se ha firmado el decreto restableciendo las garantías constitucionales.

La cuestión de China

Madrid 17, 1-50 t. Los ríscos han dado principio a la evacuación gradual de Pekín.

Li-Hung-Chang ha dirigido una memoria al Trono haciendo responsables de la guerra a los príncipes Tuan y Chuang.

Los rusos han sido derrotados en Manchuria, teniendo grandes pérdidas.

Los ministros extranjeros en Pekín han convenido en que aún no tienen poderes para tratar con Ching. Las negociaciones se verificarán en una capital extranjera.

Actualmente hay en Pekín 70.000 aliados. Estos preparan los cuarteles de invierno.

La guerra anglo-boer

Madrid 17, 9-30 m. PRETORIA.—Las autoridades militares se posesionarán del ferrocarril holandés.

El gobernador portugués en Delagoa ha autorizado el embarque de Kruger. Este ha dado una proclama, en la que afirma que continuará la guerra y que los boers no se someterán jamás.

Toros en Mora

Cagida de "Valentín" Madrid 17, 9 m. Los cuatro toros de Salamanca lidiados ayer en dicha plaza, cupieron. El espada Valentín estuvo superior toreando y matando. Despachó a los tres primeros toros de otros tantos volapiés. Al dar una estocada recibiendo al tercer bicho, fué cogido, resultando con una herida grave en la garganta. Valentín se retiró a la enfermería después de morir al toro, siendo ovacionado. Maera chico mató el cuarto, portándose bien. Laxera.

Toros en Aracena

Aracena 17, 9 m. Con una entrada mediana, efecto de lo desapacible del día, pues media hora antes de comenzar el espectáculo lluvia copiosamente, se ha celebrado ayer tarde en la plaza de toros de dicha población la anunciada corrida. Se lidiaron cuatro toros de Carvajal por la cuadrilla de Antonio Montes. En la plaza hay muchos charcos, que imposibilitan la lidia.

Primero

De pelo castaño y bien puesto. Toma cinco varas y mata un caballo. Sordo y Aseao se desprenden de las zapa-tillas y dejan tres pares aceptables. Montes trastea bien, sin ayuda de peonaje, y deja una estocada corta en lo alto. Maestro saca el estoque con la mano y descabella. (Ovación).

Segundo

Negro y bien puesto. Recibe cuatro varas. Calderón y Jarana chico cuartelean tres pares. Montes muletea de una manera aceptable, para dejar media estocada y un pinchazo bueno, saliendo perseguido. Antonio se repone del percance y, entrando con guapeza, snelta una estocada buena. (Ovación).

Tercero

Negro girón. Montes le dá a su salida varios lances de capa, siendo aplaudido. Con mucha bravura aguenta el de Carvajal once varas, matando tres caballos. Montes deja un par buenísimo de frente, que le vale muchos aplausos. Aseao y Sordo colocan un par cada uno. Montes brindó al diputado a Cortes por Aracena, señor Sánchez Dalp, y emplea con el tercero de la corrida una lucida faena de muleta para una estocada buena, que hace rodar al bicho sin puntilla. Ovación y un regalo del Sr. Sánchez Dalp.

Cuarto

Negro listón y buen mozo. Montes le torea de capa, escuchando palmos. El bicho se saca siete veces a la gente montada, sin causar baja alguna en las caballerías. Banderilleado por Jarana y Calderón, pasó el bicho a manos de Montes, el que lo despacha de un buen trasteo y una estocada bien señalada. Montes fué sacado en hombros de los espectadores.—Corresponsal.

Bolsa de Madrid

(Cambios de cierre) Madrid 17, 5-12 t. (Urgentes). 4 por 100 interior contado. . . . 73 20 4 por 100 fin de mes 73 80 4 por 100 exterior contado. . . . 80 00 4 por 100 fin de mes. . . . 00 00 4 por 100 Amortizable. . . . 82 10 Billetes hip. Cnbs 6 0/0 (1886). . . . 87 25 Billetes hip. Cnbs 5 0/0 (1890). . . . 72 95 Acciones del nuevo Empréstito. . . . 92 70 Obligaciones de Aduanas. . . . 00 00 Obligaciones de Filipinas. . . . 93 35 Acciones Banco de España. . . . 510 00 Acciones C. Ar. de Tabaco. . . . 410 00 París, a la vista benef. por 100 fr. . . . 29 00 Londres, a la vista libra esterlina. . . . 00 00 Tendencia de los fondos, dudoso. París. 4 por 100 exterior español. . . . 00 00 MARIANO ORDÓÑEZ, Agente de Bolsa.

Se compra platino

A los más altos precios en cadenas, residuos de dentaduras, monedas y demás objetos de ese metal.—MONARDES, 2.

Baño Salino Sulfuroso

Fórmula Volsins Reuma, Herpes, Escrófulas, Afeciones de la matriz, etc. Puntos de venta: Farmacia de El Globo (Tetuán núm. 20). Farmacia del Correo (Sierpes 31). Precio de cada frasco, 150 pesetas. Dobe rechazarse todo frasco que no lleve en la cubierta amarilla la fecha de su preparación, año de 1900.

AGENTES DE SEGUROS

Una compañía de Seguros contra los accidentes del trabajo, solicita agentes en esta provincia, para trabajar a la comisión. Las proposiciones se dirigirán a la redacción de este periódico, siendo inútil hacerlas sin buenas referencias.

Es útil saberlo La casa más económica y que mejores artículos vende es el Almacén de papel, imprenta, artículos de escritorio y encausamiento de Francisco Albisa, calle Cerrajería, esquina a Sierpes, núms. 29, 31 y 33.

DINERO se facilita dinero a breves hipotecas y se compran pagarés y papeletas del Monte de Piedad. Nervada Colón, 21, de casa a casa.

Los buenos centros de Enseñanza están en sus Reglamentos de los cuarteles y vasos de Plata Meneses: única casa en Sevilla, Sierpes 8.

La Primera de la Cruz del Campo

VENTA PARADOR Su nuevo dueño, D. Ramón Calvo, la ha reformado en todos sus departamentos, poniéndola a la altura de las mejores. Se sirven sándwiches y toda clase de bebida. Tiene timbres y teléfonos.

COGNACS MARQUES DE MISA

Destilado de puro vino en Jerez

Por telegrafo

Servicio especial de EL PORVENIR.

El cardenal Cascajares

Madrid 17, 9 30 m. SAN SEBASTIAN.—El cardenal Cascajares ha desmentido que su visita a la Reina se relacione con la boda de la princesa de Asturias ni con ningún asunto político. El cardenal ha expresado su sentimiento por el desdén del Sr. Silveira hacia la Unión Nacional, por la cual dice que siente simpatía.

Robo en un mesón

El dueño de éste se retiró al tocmeato Madrid 17, 9-30 m. LUGO.—En Trabada una cuadrilla de ladrones penetró en un mesón, manifiesto al dueño y cogiéndolo de la omeada de la chimenea. Después prendieron fuego en ésta hasta quemarle al dueño del mesón los pies y el vientre. Tan horrible sufrimiento hizo confesar a aquél tenía dinero guardado. Hecha esta declaración, se apoderaron los ladrones de 1.250 pesetas y de varios objetos.

La víctima del robo y del fuego hallase en gravísimo estado. Los ladrones han sido detenidos.

El duque de los Abruzzos

Madrid 17, 9 30 m. ROMA.—Llegó el duque de los Abruzzos. La multitud lo acamó. Hecho una visita a la tumba del rey Humberto, depositado en ella una corona.

La boda de la princesa

Madrid 17, 10 m. Dice que a causada la disformidad que hay entre los ministros sobre el casamiento de la princesa de Asturias, se rehuye tratar de este asunto en Consejo. Al señor Silveira le parece bien el enlace con el hijo de Oserta. En cambio, el señor Dato lo prohíbe decididamente. Los liberales niegan que el señor Sagasta aconseje la boda de la princesa con el duque de los Abruzzos. Dicen que el señor Sagasta aprobó hace tiempo indicaciones en otro sentido.

Los periódicos

Madrid 17, 10-16 m. "El Liberal". En un artículo muy razonado censura la intransigencia del ministro de Instrucción pública, Sr. García Alix, en el asunto de los exámenes para el ingreso en las Facultades. Cree que tal medida exige una situación más afortunada que la presente. Con aquélla, añade, se aparta a la mayoría de los españoles de los centros docentes. "El Imparcial". Contesta a La Epoca, manteniendo sus apreciaciones relativas al discurso del marqués del Vadillo. Dice que en dicho trabajo se descubre la precedencia neoplatónica del ministro de Gracia y Justicia. "El Globo". Se felicita de que los mismos ministerios juzgen incomprensible la inacción en que permanece el Gobierno. Censura especialmente la lentitud con que se procede en la formación de los presupuestos. El Gobierno se suicida. "El País". El pueblo agoniza. La tempestad se avecina por momentos. La vida nacional está indefensa. El periódico republicano termina su artículo calificando al Gobierno de débil y cobarde.

Los presupuestos

Madrid 17, 11 m. Se afirma que en el Consejo de ministros no se trató de los presupuestos. Únicamente el señor Silveira indicó un detalle relativo al presupuesto de Marina.

Los señores Alondresalazar y Azcárraga conferenciarán acerca del presupuesto de Guerra.

A Paria

Madrid 17, 11 m. El exministro de Hacienda Sr. Villaverde visitará París antes de la apertura de las Cortes.

Ha regresado de hacer las compras de géneros para la temporada de invierno, el dueño del importante establecimiento de tejidos Sevilla Moderna, D. Julián Higuera.

Durante la noche última llamaban la atención cuatro infelices mujeres que pasaban toda la madrugada en un banco de la plaza del Duque de la Victoria, cubiertas de harapos y revelando en sus semblantes entristecidos la necesidad de alimentos.

Algunos transeúntes que las socorrieron averiguaron que las referidas mujeres son naturales del Rubio y que hace cuatro días vinieron a Sevilla a declarar como testigos en una causa que se le sigue a una de ellas por supuesto hurto de unas pocas de accionetas y que ni en su pueblo las han accorrido ni aquí tampoco, ni saben cuándo les han de llamar ni cómo han de vivir hasta que regresen a sus hogares. Sin comentarios.

Por hurto de un sombrero ha sido detenido en la madrugada anterior un individuo llamado Antonio Vilches Sánchez.

Por darse de bofetadas, armando el escándalo consiguiente, han sido detenidos Manuel Soto García y Fernando Libroero.

En la calle General Castaños promovieron un fuerte escándalo, pegándose, Rafaela Sánchez, su madre y un hombre llamado Manuel Bena Sánchez, el cual tuvo que ser curado en la casa de socorro de la plaza de San Francisco de una herida en la cabeza.

En artículos para caballero, a precios fijos invariables y muy baratos, han recibido el más completo surtido en Sevilla Moderna Velázquez 1 y San Acasio 3.

Exposición de París.—Los que quieran probar los buenos productos españoles, pueden pedir el exquisito LICORERO de Henry Garnier, en el tan concurrido café restaurant «La Feria», establecido en el Pabellón Real de España.

La belleza de la boca es superior a la de la cara, y una sonrisa con dientes sanos, por linda que sea, inspira repugnancia, pudiendo tener dientes limpios y perfumados y encías duras y rosadas con el uso diario del gran dentífico español Licor del Peto de Orive.

Recomendamos el nuevo modelo de máquinas para afeitar, que a 6 pesetas venden en el Bazar-Lozano, Sierpes 48.

Las madres que crían a sus hijos con leche propia necesitan tomar el Glicerofofo, feto de en Gramado Espinar, mejor y más agradable tónico-reconstituyente del organismo. Puede darse a los niños en la leche ó sopes una cucharita para favorecer la digestión y desarrollo.

Venta: Gran Farmacia Económica, Píssa Encarnación 10, esquina al Coliseo, Sevilla.

Atendiendo a reiterados ruegos de enfermos de gargantas, nariz y oídos, permanecerá unos días más en Sevilla, en el Hotel de Roma, recibiendo consultas de diez a doce de la mañana y practicando las operaciones necesarias para curar la sordera, osera, (fetidez de aliento) y tisióterinas, el médico especialista D. Alfredo Callego, director del importante gabinete de consultas y operaciones quirúrgicas establecido en Madrid, dedicado íntegramente a la curación de las mencionadas enfermedades.

Hermoso es el surtido que acaba de recibir en praguas de todas clases la acreditada camisería de Joaquín Pedregal.

MIL PESETAS al que presente Cápsulas de sándalo mejores que las del doctor Píssa, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.—Plaza del Pino 6, farmacia, Barcelona.

Un hurto

El dueño de las diligencias que hacen el servicio a Aracena, don Abelardo Jiménez, se ha presentado en queja al inspector de policía señor Igoa, manifestándole que el día 15, á las nueve de la mañana, desapareció de la administración el empleado de la misma, llevándose 2.500 pesetas que había recaudado en el mes de Agosto y parte del actual.

El citado inspector puso el hecho en conocimiento del gobernador, señor Ouesta, que seguidamente ordenó se pasasen telegramas á las capitales próximas y á los pueblos de importancia, con el fin de ver si se conseguía la detención del aprovechado cajeiro.

Por la policía se siguen practicando gestiones para dar con el paradero del prófugo.

PRIMER ANIVERSARIO D.E.P.A. EL ALMA DEL SEÑOR D. José de Palacios y Rodríguez. Que falleció el 18 de Septiembre de 1899, en la villa de San Juan de Aznalfarache. El jubileo y misa en la Iglesia de María Reparadora, y todas las misas que se celebran en dicho día en las Iglesias de San Buenaventura, Santo Angel, Ospucaines y Capilla de San José, serán aplicadas por el alma del finado. Su viuda D.ª Manuela de Omedo y Carranza, hijos D. Manuel y D. José, hermanos (ausentes), padres y hermanos políticos, primos, sobrinos y de más amigos se sirven encomendarlo á Dios. Hay concedidas indulgencias á los que tengan presente en sus oraciones al alma del finado.

COGNAC JIMENEZ LAMOTHE

A los panaderos

En el depósito de harinas establecido en la calle Castelar 18 (antes Laguna), se expenden las de la antigua y acreditada Fábrica de Peñarol, á precios económicos.

La Pomada de la Meca

quita las picaduras de la piel ocasionada por los fuertes vientos del Norte, previniendo la costra, las arrugas, el paño y las pecas.—Pídase Bazar Sevillano Español y buenas perfumerías.

El delegado de Hacienda de esta provincia, autorizado por la dirección general del Tesoro público, ha dispuesto que la liquidación de la cobranza ejecutiva del tercer trimestre del actual ejercicio no se verifique hasta la segunda quincena del próximo mes de Octubre.

Por falta de número no se ha reunido esta tarde como estaba citada la Junta municipal.

Bajo la presidencia del Sr. D. Manuel Alvarez Franco, celebró ayer junta la comisión ejecutiva de la Asociación Sevillana de Caridad.

En la oficina central de la Asociación se han recibido las suscripciones adquiridas por las juntas del primero y séptimo distrito municipal, que á continuación se expresan: D. Enrique Fernández Cayeova, una peseta mensual; D. Julio Lafitte, 100 pesetas por una vez; D. Antonio Barrada, una mensual; y D. Felipe de Trisarrí, 5 por una vez y 1 mensual.

Por los dependientes del Municipio han sido hoy decomisados por no hallarse en condiciones para la venta 72 kilos de pescado.

Los serenos Miguel Gerona García, que tiene su demarcación hasta el café de la Marina, y Francisco Robles Lora, que lo es del Camp de la Laguna, han capturado esta mañana á Antonio Valderrama Martín, hijo de la cerillera de la esquina del correo, que estaba reclamado por robo á don Rafael de la Torre, encargado en la zapatería de la calle Sierpes núm. 16. Merecen toda clase de plácemes estos modestos funcionarios, por el acierto con que han llevado á cabo tan importante servicio.

Para tratar de asuntos de su competencia ha sido citada para mañana á las dos y media de la tarde, la Comisión de Obras públicas.

Ha sido aprobado por este gobierno civil el reglamento por que ha de regirse la sociedad de obreros agricultores de Carmona titulada La Armenia.

En la mina llamada Monteabus, término municipal del Pedroso, rieron en la mañana de ayer Antonio Avila Lora y Valero Brea Otero, resultando éste con heridas graves en la cabeza.

El agresor fué detenido por la guardia civil, ingresando en la cárcel á disposición del juzgado.

Temperatura media á la sombra. 26 centígrados; máxima, 26,6; mínima, 19,4; máxima al sol, 36,8. Presión barométrica: máxima, 75,62 milímetros; mínima, 75,4.

Un detalle muy significativo de nuestra brillante cultura.

Un pintor francés que está haciendo estudios en las murallas de la Macarena, se ve con dolorosa frecuencia apesadumado por jóvenes que son un desdoro de Sevilla.

A tal punto han llegado las bárbaras agresiones, que el artista ha tenido que pedir el auxilio de la autoridad.

Moraleja: Vámonos progresando.

De los ministerios de Instrucción pública y Agricultura se han recibido hoy en la delegación de Hacienda de esta provincia tres libramientos á nombre de D. Eduardo Noriega y D. José Rodríguez, y uno del de Hacienda á favor del director de los ferrocarriles de Sevilla á Málaga.

Sr. Teniente de alcalde del distrito de San Vicente: No es posible que V. S. ordene desaparición de la calle Mendoza Ríos el marmolillo colocado á su entrada, á fin de que cesen los continuos escándalos que promueven los conductores de vehículos al verse obligados á retroceder en vía tan estrecha?

Se lo aplicamos, por tercera vez, en nombre de los vecinos de la expresada calle.

Ha sido reformada la guardia civil de los puestos de Breaes, Alcalá de Guadaíra, Alcalá del Río y Dos Hermanas para evitar los hurtos de aceitunas en la época de la recolección.

Por este gobierno civil se le ha concedido autorización á don Agustín Rodríguez para celebrar cuatro capeas en los días 26, 27, 28 y 29 del actual en la villa de Aznalcóllar.

En la casa número 4 de la calle Hombre de Piedra se reunirá esta noche, á las ocho, la sección ferroviaria para tratar de asuntos generales.

Los ayuntamientos de Gijena, Badajoz, Bornijos y Carrión de los Océpedes, han remitido á este gobierno para su aprobación los proyectos de presupuestos de las expresadas villas.

Ayer tarde terminaron en Trigueros las capeas que en la plaza de dicha población se han venido celebrando.

En las mismas tomaron parte varios aficionados de Sevilla y Huelva, distinguiéndose de entre sus compañeros el joven sevillano José Górrera Pardá Pardalillo.

También sobresalió el aficionado Nicolás García Magrito, el cual ostentó un novillo en la quinta capea con bastante incimiento.

Afortunadamente no ha ocurrido desgracia alguna, reinando en las fiestas la mayor animación y alegría.

Con la misma concurrencia que ayer se ha celebrado esta tarde, en la inmediata villa de la Algabe, la segunda capea, con ganado de D. Juan Vázquez.

Los bichos resultaron buenos y nobles. El joven Pedro Carranza Herrera, acompañado del Algabeño, toreó con gran incimiento y valentía varias reses, siendo aplaudidísimo.

Mañana se celebrará la tercera capea, corriendo bichos de Mirra. El toro de muerte será estoqueado por Algabeño.

Ha sido nombrado maestro en propiedad de las escuelas elementales de niños de esta capital, D. Manuel Lozada Somoza.

Ha llegado á Sevilla el profesor de esta Escuela de Comercio, D. Francisco Centeno y Sánchez de Turdesillas.

Han regresado de su excursión por el extranjero, el conocido joyero Sr. Reyes y su distinguida señora.

Ante el Sr. Alcalde de Uzalla de la Sierra, ha sido elegido, por unanimidad, habilitado del Magisterio de 1.ª enseñanza de los pueblos de aquel partido judicial, don Antonio Franco y Cáceres, Administrador de Correos de Guadalupe, cuyo señor pondrá para su desempeño quince mil pesetas de fianza.

Los chiquillos de la calle Marte se entretienen cuando llega la noche, en arrojar barro é inmundicia á las fachadas y puertas de las casas, sin que nadie se tome el trabajo de corregir estos abusos de los niños.

Baños de mar en casa

Sales Marinas del Cantábrico con Algas

Venta: GRAN FARMACIA ECONOMICA, Plaza Encarnación 10 y Coliseo 2, Sevilla.

Con el contenido del paquete puede prepararse uno ó dos baños como máximo, según se desee el agua más ó menos cargada de sales.

Y con efecto, en un caso que no llevaran á efecto que los guardias civiles de la Alcazarrilla de los presos pudo buelvar la vía pública de que era objeto, poniéndose á precipitada fuga y dirigiéndose por el arco de la puerta de la Macarena hacia el capitel, perseguido de cerca por uno de los guardias.

Estos con ánimos de atemorizar al fugado, le hicieron dos disparos de revólver, que no hicieron blanco, y tal vez el prófugo hubiera realizado sus deseos, pues su perseguidor había caído al suelo, sin la intervención de un guardia municipal de los que conducían al herido de que antes damos cuenta, que atendió á la espina del fugado, haciéndole también dos disparos.

Cuando el resaca vió más próxima su salvación, se arrojó cogido por el guardia civil, que, ya á guisa de su perseguidor, lo condujo al cuartel inmediato, donde ya se encontraba un compañero de profesión y compañero de...

En una ocasión que dió el fugado sobre la muralla, se produjo confusión en la casa. Los individuos que concurren á la Guardia civil se llaman Manuel Barrera Ribasco, Manuel Martínez, José Martel Guazero y José Bajar Martín.

La alarma que los repetidos disparos produjeron hizo que los comentarios sobre este hecho lo presentaran adquiriendo proporciones extraordinarias, hasta el punto que se creó el relato de muchas personas, se trataba de una verdadera batalla, en la que no escasearon heridos de una y otra parte.

Afortunadamente el hecho se redujo á lo narrado, ó al menos así en la versión oficial que se da del mismo.

Noticias sueltas

Ha salido para París el regente de la Escuela práctica de la Normal de Maestros, D. Julián de los Cuadros.

La corrida de beneficencia que se organizaba en Jerez para el día 30 del actual, ha sido aplazada para el día 7 de Octubre.

La empresa de la misma plaza de toros está organizando una corrida para el día 30 de Octubre, con ganado de Obalarruchi y los diestros Conejito y Jerezano.

A capitán de infantería D. Miguel Morales Clavero se le ha señalado en definitiva los 60 céntimos del sueldo de su empleo, que se le satisfarán por la Pagaduría de la Dirección general de Clases pasivas, á partir de 1.º de Diciembre próximo.

Víctima de penosa enfermedad, falleció anoche el joven don Pedro Zuleta y Palomeque, hijo de nuestro respetable amigo el coronel de la guardia civil don Polido Zuleta.

A este señor y á su distinguida familia enviamos la expresión sincera de nuestro pésame por tan irreparable desgracia.

La propiedad del teatro Portela ha suspendido las representaciones por unos días, con objeto de colocar una techumbre, proporcionando de este modo mayores comodidades á los espectadores.

Las funciones volverán á reanudarse el miércoles ó jueves próximos.

El soldado hijo de esta capital Antonio Bravo, que prestó servicios en el batallón de cazadores núm. 10 del ejército de Filipinas, ha fallecido en San Francisco de Matibón, provincia de Cavite, el 25 de Febrero del año próximo pasado.

La Asociación Sevillana de Caridad realiza las siguientes obras benéficas: Socorridos con metálico, 36; ídem ídem con bonos para comer en las tiendas auxiliares, 25; ídem con bonos solamente, 85.—Total de bonos repartidos, 325.—Bonos de comestibles y combustibles repartidos, 356.—Total de individuos socorridos, 1.302.

Orden de la plaza

Servicio para el día 18. Jefe de día el Comandante de Granada don Francisco Rodríguez.

Reserva y provisiones: el capitán de idem don José Cabillas.

Parada: Seris en primer turno. De orden de S. E. El comandante sargento mayor, Antonio Ibot.

San Antonio de Padua Colegio de 1.ª y 2.ª enseñanza

de Facultad y Carreras especiales Dirigido por el Presbítero Ldo. en Filosofía y Letras D. Antonio Márquez y Pérez

Argote de Molina 26 y Francoes 55.—Sevilla Quedan abiertas las clases en este Centro para los alumnos de ingreso en Facultad, de acuerdo con el cuestionario oficial, así como las del año preparatorio para las Facultades de Medicina, Farmacia, Ciencias, Derecho y Filosofía y Letras. Se admiten internos, medio-pensionistas y externos.

Por telégrafo

Servicio especial de EL PORVENIR

Madrid 10, 10 30 n.

¿Explorador ó candidato?

Ha sido confirmada la noticia de que el duque de los Abruzzos telegrafió al rey de Italia, manifestándole su firme propósito de emprender un nuevo viaje de exploración á las regiones polares.

Este confirma lo fundado de su candidatura para el matrimonio de la princesa de Asturias.

Arreglo de los cables El marqués de Portago ha contratado un barco italiano para arreglar el cable de Las Palmas á Ceuta y el de Canarias y otros, que comunican con Tánger, Ceuta y Melilla.

También estudia la unión de Fernando con España por medio de un cable y la modificación del servicio postal con esta isla, economizando 30.000 pesetas.

La crisis de Cataluña

Juicios de la prensa.—La opinión del Gobierno La prensa se ocupa de la cuestión de Barcelona, conviniendo en la gravedad del problema.

El Gobierno ha redoblado sus precauciones, imposibilitando la transmisión de noticias que se relacionan con esta cuestión. El Sr. Silveira, después de una conferencia celebrada con el capitán general de Cataluña, señor Delgado, manifestó que la crisis de Barcelona tiene menos importancia que la que se le supone, por tratarse sólo de una cuestión interior, cuyas consecuencias procurará el Gobierno que no perjudiquen á los trabajadores.

Otros informes Por conducto particular se reciben noticias de Barcelona comunicando la agravación de la crisis industrial, porque aumenta el número de los obreros despedidos.

Sólo de la fábrica La España Industrial han sido despedidos 800.

El estado excepcional creado por la censura del Gobierno, impide telegrafiar explícitamente. Se espera con expectación el resultado de la reunión magna convocada por el Fomento del Trabajo Nacional.

Siguen los cierres.—Sin trabajo.—Petición de crédito

BARCELONA.—Para el jueves tienen anunciada la suspensión de sus trabajos 18 fábricas. Hasta ahora son 30 las que han cerrado.

Céculase que sólo en Barcelona llega á 10.000 el número de los obreros parados, alcanzando á 40.000 en toda la región. Gestiones del Gobierno la concesión de un crédito de 150.000 pesetas para el alivio de esta nueva calamidad.

Mejoras de un servicio SAN SEBASTIAN.—El ministro de la Gobernación se halla dispuesto á mantener en los nuevos presupuestos un aumento de 1.250.000 pesetas para mejorar el servicio de Correos y Telégrafos, proyectando la creación de una inspección postal en la misma forma que existe en otras naciones.

Choque de trenes PARIS.—En Bruselas ha ocurrido un choque de trenes, resultando tres pasajeros heridos levemente.

Cinco coches quedaron reducidos á astillas.

Antes de la marcha

Antes de que el Sr. Silveira marche á San Sebastián se celebrará un nuevo Consejo.

A San Sebastián

A la residencia veraniega del corte marchará el lunes el ministro de Estado.

Nombramiento á la firma

En una conferencia que ha celebrado el marqués de Aguilar de Campó y el Nuncio, se trató de la designación del nuevo auditor del Tribunal de la Rota.

El nombramiento del designado lo llevará el ministro á la firma de los reinos.

Madrid 17, 11 n.

Pueblos de lepra

PARIS.—Cuatro aldeas próximas al monte Ararat se hallan llenas de atacados de la lepra.

Huelga minera

NUEVA YORK.—En el distrito minero de Votore se han declarado en huelga 75.000 trabajadores.

El año judicial

En la Audiencia ha comenzado el nuevo año judicial con la vista de una causa por hurto de poca importancia.

En tres sesiones hubieron de suspenderse los juicios por jurados, por falta de éstos.

Los concejales se defienden

BARCELONA.—En una sesión secreta celebrada por los concejales contra quienes resultan cargos, acordaron el nombramiento de una ponencia, formada por seis, que se encargará de contestar al señor Gólfín.

El Ayuntamiento se defenderá colectivamente.

Los concejales comprometidos esperan restar los cargos del Sr. Gólfín.

Este regresará hoy á la corte.

Firma de la Reina

SAN SEBASTIAN.—La reina ha firmado hoy, además del decreto levantando la suspensión de las garantías constitucionales en Madrid, la concesión de la gran cruz de San Hermenegildo al capitán de navío señor Aguirre.

También firmó la aprobación del servicio de automóviles en las carreteras del Estado.

Buena influencia

SAN SEBASTIAN.—La reina ha transmitido al ministro de la Gobernación los deseos de los comisionados de Santander que gestionan el indulto de los comprometidos en los sucesos ocurridos por cuestiones de la pesca.

Llegada del archiduque

SAN SEBASTIAN.—El yate en que llegó el archiduque Eugenio, hermano de la reina, entró en Pasajes sin necesidad de práctico.

El archiduque ha elogiado mucho el puerto de Pasajes y el plano de la Concha. Es persona muy ilustrada, poseyendo con dominio nueve idiomas.

Permanecerá aquí diez días, pernoctando á bordo. La oficialidad del buque austriaco cumplimentará á la reina. Hoy fué visitado el duque por los marinos que tripulan la escuadrilla.

Varias noticias

SAN SEBASTIAN.—Ha llegado el Nuncio.—El intendente de Palscio ha desistido de su viaje á Bilbao.

El jueves se celebrará en Palacio un banquete en honor del enviado extraordinario del Gobierno de Italia para conmemorar oficialmente la proclamación del nuevo rey Víctor Manuel III.

El ministro de la Gobernación ha comido en Palacio.

Un suceso misterioso

CASTELLON.—La presencia del juzgado de guardia en la delegación de Hacienda de la provincia, llevada á efecto hoy, está siendo muy comentada, circulando sobre la misma distintas versiones, que le dan carácter de verdadera gravedad.

Según parece, la causa de la visita ha sido la declaración del delegado sobre la desaparición de un expediente que se hallaba en poder de un alto funcionario.

Los duques de Calabria

Telegrafían de San Ildefonso que han...

llegado á este Real Sitio los duques de Calabria, los cuales almorzaron con la infanta Isabel.

Huracán

PARIS.—En Yemen (Arabia) un huracán ha destruido 270 casas, que formaban 30 campamentos de árabes. Han desparecido 26 hombres.

Príncipe fallecido

DRESDE.—Regresando el príncipe Alberto de Sajonia de las maniobras de Pillnitz se le desbocaron los caballos del coche que lo conducía.

El príncipe se tiró á tierra, falleciendo en el acto.

Los cargos de Gólfín

BARCELONA.—El señor Gólfín ha renunciado á los concejales comprometidos para darles lectura de los cargos que resultan de su visita de inspección, concretando las ilegalidades cometidas.

A la reunión asistieron 80 concejales. La redacción de los cargos ocupa doce pliegos.

Madrid 18, 3 m. (Urgentes).

Nuevas huelgas.

—Detenciones El subsecretario del ministerio de la Gobernación, señor Hernández, ha declarado que el Gobierno desconoce que se hayan declarado en huelga los cargadores del puerto de Barcelona y los carreteros.

Una patrulla de la Guardia civil ha hecho varias detenciones.

de farmacéuticos

LERIDA.—Ha inaugurado sus tareas la Asamblea regional de farmacéuticos.

Lo de China

Madrid 17, 10 30 n. á 18, 3-30 m.

Actitud de Alemania

LONDRES.—El gobierno alemán ha ordenado que sus tropas permanezcan en Pekín hasta el término de la solución.

El general Waldercéz llegará el sábado á Shanghai.

Ciudad destruida

LONDRES.—El general inglés Doward, antes de entrar en Tient-Sin, destruyó la ciudad de Tulín.

Regreso de los emperadores

PARIS.—Se comenta el regreso á Pekín de los emperadores, faltando en el acompañamiento el príncipe Tuan.

Li-Hung-Chang

LONDRES.—El virrey Li-Hung-Chang ha llegado á Tient-Sin.

Del Transvaal

Madrid 17, 10 n. á 18, 3 30 m.

Sustitución de generales

LONDRES.—Los boers han solicitado la sustitución del general Delarey, por Botha ó Viljoen.

Precauciones británicas

LONDRES.—Los viajeros que lleguen á Lorenzo Márquez procedentes del Transvaal, serán sometidos á un escrupuloso registro.

Ofrecimiento á Kruger.—Su esposa

LA HAYA.—El Gobierno holandés ha ofrecido á Kruger un buque de guerra para conducirlo á Holanda.

—La esposa del presidente ha llegado á Lorenzo Márquez.

De las noticias

LONDRES.—Los boers han destruido el puente de Gelberton, entre Márquez y Pretoria.

—Los ingleses están cercados por los boers en Sovhitzering.

Comercio

MATADERO

Reses cortadas en el día de hoy. 1 toros, 8 buecos, 3 vacas, 3 novillos, 8 aros, 10 cerdos, 13 afijos, 7 terneros, 3 carneros. 0 machos, 121 ovejas y 0 cabras.

Precios al entrador.—Buecos de 1'55 á 1'65 pesetas kilo; vacas de 1'40 á 1'60; terneros, de 1'75 á 1'90; carneros, de 1'15 á 1'20.

Precios al público.—Reses mayores de 1'20 á 2'00 terneros, de 2'00 á 3'00; carnero y macho, de 2'00 á 3'00; oveja y cabra, de 1'50 á 1'60.

Las reses cortadas han pasado 8 882 568 kilo gramos.—Han sido reprochadas 1 mayores y 0 menores.

Existencia de ayer: 0.000 arrobas. Entrada de hoy hasta las diez: 180. Nuevo depósito: 000 arrobas.

Precio de 00 00 á 00 00. Precio de 00 00 á 00 00. Precio de 00 00 á 00 00.

MERCADO DE CEREALES

Table with 2 columns: Cereal type and Price. Includes items like Frigo extremo, Harina 1.ª de Castilla, etc.

Puerto de Sevilla

Movimiento de buques 17 de Septiembre. Entrados.—Vapores español «Nuevo Extremadura» de Marsella y escalas, con carga general; vapor español «Cabo Espartal» de Bilbao y escalas, con carga general; vapor «Sancti» de Bonanza, con pasajero; vapor danés «Guldberg» de Génova, en lastre, para carga mineral de hierro (Cerro); vapor noruego «Norrna» de Newcastle, con carbón.

Sección amena



—Tome V, hermanito. —Diez céntimos! Caballero, V. se ha equivocado. Las personas que salen de ese círculo aristocrático sólo deben dar piezas de plata.

Sección religiosa

Bentos del día 18.—S. José Cupertino, cf. y Sto. Tomás de Villanueva, arzob. de Valencia. Indulgencias.—El Jubileo de las cuarenta horas se gana en las RR. de Santa Clara.

Espectáculos

CIRCO ESPIA.—Función todas las noches por la gran compañía teatral italiana, que dirige Mr. Luis Borza, compuesta de grandes celebridades europeas de los circos París y Colón de Madrid, figurando entre estas los aplaudidos clowns hermanos Carpi, la celebrada amazona Mlle. Alice Fontambled y los aplaudidísimos hermanos Borza.—A las 8 y tres cuartos.—Entrada, 1 peseta.—Grada, 50 céntimos.

Elena estaba en el colmo de la sorpresa. —¿A Duguay-Trouin era á quien yo amaba... Duguay-Trouin alejó el portero con una señal; después, dirigiéndose á los cortesanos, quienes se habían instintivamente descubierto, dijo con acento dulce y frío: —¡Insultar á un anciano, señores, insultar á una mujer!... En nuestras provincias se cree que la corte de París es el círculo de todas las personas atentas, finas, urbanas... En nuestras provincias se piensa que el título de caballero implica generosidad, dignidad, nobleza... ¿Acaso se equivocan en nuestras provincias?... Yo, que os hablo, he encontrado en la corte, hombres valientes, héroes y modelos de alta y leal virtud... ¿Acaso han muerto durante mi última campaña?... Hubo un murmullo entre todos los cortesanos, pero nadie replicó. El señor Duguay continuó: —Ese anciano, á quien insultáis cruelmente... y que enjuga una lágrima á vuestras espaldas, ocultándola... ¿Vosotros no le conocéis?... Sin embargo, esa no es una excusa; porque en todo país de personas de buen sentido, los cabellos blancos son un escudo impenetrable contra el sarcasmo y la injuria... Pero si vosotros los conocéis, vuestra falta á vuestra imprudencia sería un crimen de lesa-nación. ¡Yo le conozco!... Y se volvió hacia Cassard, quien se le aproximaba, sostenido por Elena. El infeliz anciano estaba embargado por la debilidad y la emoción que experimentaba. —¡Oh gracias!—balbuceaba él lleno de reconocimiento. —¡Duguay-Trouin!—repitió Elena interiormente. —¡Habrá necesidad de decir el encanto que tenía para ella ese brillante nombre? ¡Un pasado perdido! ¡Un porvenir imposible! —Duguay-Trouin, separando á Cassard del brazo de Elena, le estrechó cordialmente. —Yo, confiante, yo le conozco y voy á hacerlo cono-

III El cardenal Fleury Así que el ministro se hubo presentado, todos se descubrieron, inclinándose con el mayor respeto. Duguay-Trouin fué, sin embargo, permaneció con el sombrero puesto, en frente de Cassard, quien estaba apoyado en los brazos de sus dos hijos. —¡Hijas mías, hijas mías!—decía él lleno de satisfacción—me siento muy bien, mi pobre corazón respira con más libertad. —Padre mío—añadió Elena con exaltación, si fuera verdad que la alegría causa la muerte, ya me hubierais perdido. Aurion se pasó un pañuelo por la frente. Rogoff le murmuró al oído: —¡Mucha tranquilidad!—al ministro no se atreverá á disponer nada contra vos. —Yo tengo cuarenta y cinco millones de capital—dijo Aurion algo satisfecho. La conciencia de poseer tan enorme suma, le daba algún aplomo. Pero cada vez que miraba á Duguay á hurtadillas, temblaba como un azogado. Así que el cardenal llegó á las últimas gradas, Duguay se descubrió para hacerle un saludo. El cardenal le ofreció su mano afectuosamente. Duguay se la estrechó y dijo: —Monseñor, vengo á pedirnos una gracia. —¡Una gracia, señor Duguay!—replicó el cardenal, sonriéndose—está acordada ya... Su Majestad me decía aún esta mañana, al hablar de vos: «Es la más brillante espada de Francia...» Por mucho gusto que tuviera en

—¡Bravo, bravo, señor Santiago, bravo!—aclamaron los marqueses en coro. Elena se volvió de frente á los cortesanos, y éstos callaron enseguida, tanto les impresionó la palidez y la hermosura de su semblante. —¿No hay un hombre entre vosotros?—preguntó en alta voz, para auxiliar á una mujer en su desesperación, y á un anciano que agoniza. Los cortesanos se miraron unos á otros. —¡Este cambio en la guardia!—dijo Poilbriant. —Señores, dejemos en paz al buen hombre Santiago,—dijo Aubenas;—así como así, ya tenemos de qué ocuparnos. En este momento Aurion venía con un portero y se felaba para Cassard y su hija. —Veinte y cinco luises si les obligais á que se marchen—dijo éste. El portero hizo una reverencia. Pero no tuvo tiempo de ganarse la oferta. Un hombre, vestido con un elegante uniforme de teniente general de la marina del rey, le tocó en el brazo. Este hombre daba la mano á una hermosa joven, que bajaba los ojos avergonzada de verse allí. Él dijo algunas palabras al oído del portero, y señaló para el pabellón del ministro. —¡Pronto!—añadió imperiosamente. El portero obedeció enseguida, con marcadas señales de respeto. Veamos lo que había entretenido á Aubenas. A la vista del recién venido, Elena había lanzado esta doble exclamación: —¡René... mi hijo! Adela estaba ya en sus brazos. —¡Demasiado sabía que él era su salvador!—pensaba Elena. Cassard abrazó á Adela, en tanto que contemplaba con la curiosidad de un niño el brillante uniforme de teniente general.

Mosaicos y Azulejos

Cemento, Portland, Cal de Teil, Losetas catalanas, Tubos de barro y de Cemento, etc., etc.

Fábricas de mosaicos

en Barcelona, Madrid y Sevilla

PÍDANSE PRECIOS Y CATÁLOGOS ESCOFET, TEJERA Y C.ª, RIOJA, 7.-SEVILLA

GOTA

LICOR

DEL DR.

LAVILLE

CL. IN Y COMAR - PARIS

EN TODAS LAS FARMACIAS.

REUMATISMOS

Ibarra y Compañía.-Sevilla

Línea Regular de Vapores

Entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios. Dos salidas semanales de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella.

Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Sevilla. Tres salidas mensuales de todos los demás puertos hasta Se. illa. Servicio quincenal con Bayona y Burdeos. Se admiten carga a flete correo pa. a Rotterdam y puertos del Norte de Francia. Para más informes oficinas de la Dirección y don Joaquín de Haro, consignatario.

Gran fábrica de lunas y espejos de Pascual García

En este establecimiento encontrará el público gran surtido en lunas de todas dimensiones, tanto de espejo como en blanco para muestrarios. Se biselan lunas de todas formas y dimensiones. Se graba al ácido toda clase de dibujos, iniciales, escudos y cuanto abraza este artículo.

PRECIOS REDUCIDOS

San Jacinto 77 (Triana), junto a la parada del tranvía

Servicios de la Compañía Transatlántica de Barcelona

LÍNEA DE CANARIAS

El día 21 de Septiembre saldrá de Cádiz el vapor correo "M. L. VILLAVEDE"

Para Casablanca, Mazagán, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife.

LÍNEA DE FERNANDO PO

El día 30 de Septiembre saldrá de Cádiz el vapor "LARACHE"

Para Fernando Po, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa occidental de África y Golfo de Guinea.

LÍNEA DE OUBA Y MEJICO

El día 30 de Septiembre saldrá de Cádiz el vapor correo "LEÓN XII"

Directamente para New-York, Habana y Veracruz, con trasbordo en este último puerto para Progreso, Frontera, San Juan Bautista de Tabasco, Campeche, Campeche, Laguna, Coahuilalcoas, Abinitlan, Nautla y Celentla.

Para informes dirigirse a su consignatario Sr. Eduardo Reñán, Abasco 19, Sevilla.

MAGNESIA EFERVESCENTE

del Dr. Trigo

Aprobada por la Real Academia de Medicina

Preparación popularísima ya en España.—80.000 frascos anuales. Refresco incomparable, agradabilísimo, y el más apropiado para nuestros climas cálidos. Evita las congestiones y mareos, malas digestiones, etc., etc.

Rechazar imitaciones, pedir siempre la legítima magnesia del Dr. Trigo. De venta en todas las Farmacias y Droguerías de España, América del Sur, Mejico, etc., etc.

Resfriados
Tos
Bronquitis

CÁPSULAS + ALQUITRAN GUYOT + LICOR

Licor HIGIÉNICO y ANTISÉPTICO en la estación de los grandes CALORES y lo mismo en tiempo de EPIDEMIA ? 1 cucharada de las de café por cada vaso de agua. 1 cucharada ordinaria por cada litro.

Exijanse las señas

19, r. Jacob, Paris

Sarpullido
Diviesos
CATARROS
Vejiga

ESTOMAGO

Su CURACION RADICAL VERDAD se consigue CON LA PRIMERA Ó SEGUNDA CAJA DEL QUEZARAL DIGESTIVO del DOCTOR ÇARCELLER

Recomendado por todas las eminencias médicas en todos los casos de Hipocloridria, Flatulencia estomacal é Intestinal, Hipercloridria, Gastralgia, Catarro gástrico, Dilatacion del estómago, Agrios, Inflamacion de vientre, Agua de boca, Vómitos, etc., etc. Sorprenden sus resultados.

El que pruebe por una vez este prodigioso medicamento, desecha todos los que tenga en tratamiento, por muy en uso que estén, porque su curación comprenderá que es verdaderamente eficaz como con ningún otro estomacal. El enfermo que su estómago no le admita más que leche, podrá comer sin inconveniente alguno, tomando despues el QUEZARAL, y digerirá perfectamente.

3 y 5 pesetas caja

Depósito: Sevilla en todas las principales farmacias y droguerías,

y en Madrid, Guillermo García, Capellanes, 1, y Preciados, 35, y en las principales farmacias de España

NOTA.—Recházese toda caja que no sea metálica, para evitar falsificaciones.

Importante á las madres

La Denticina Bargaña está dando tan excelentes resultados en la dentición de los niños, que todos los que la toman se salvan de las enfermedades propias de esta edad.

Léase el prospecto para su uso.

Venta en Sevilla:

GRAN FARMACIA ECONÓMICA, ENCARNACIÓN 10, SEVILLA
Precio de la caja, 6 reales

Fuente Amarga (Chiclana)

PROVINCIA DE CADIZ

Aguas clorurado-Sódicas, Sulphídricas, Nitrogenadas, de fuerte mineralización.

Estas aguas son las más sulfurosas de España, según se demuestra por el siguiente estado comparativo:

MANANTIALES	Temperatura	GASES EN UN LITRO DE AGUA		
		Acido Sulphídrico	Acido Carbónico	Nitrógeno
Fuente Amarga	19°6	140,84	2,79	25,81
San Telmo (Jerez)	19°	47,77	1,88	18,66
Gigónza	19°5	72,33	0,00	00,00
Carratraca	19°	10,85	104,00	61,00
Zaldivar	18°8	86,04	2,48	1,14
Archena	52°5	8,89	67,77	14,14

Temporada oficial 1.º de Junio al 31 de Octubre

Coches en la estación de San Fernando á la llegada de todos los trenes. Memorias publicadas con análisis, indicaciones y aplicaciones terapéuticas, se facilitarán por sus propietarios

Lampistería de

FORT Y C.ª

Torrejón 9.-Sevilla.

Gran surtido de Quinqués, Lámparas, Farolas, Arañas, Candelabros &c. para Petróleo, Bujías, Aceite y Gas á precios reducidos.

Ventas al por mayor y menor.

AGUA DE AZAHAR

MARCA LA GIRALDA MARCA LA GIRALDA

DE SEVILLA DE SEVILLA

La mejor AGUA DE AZAHAR y el más eficaz medicamento para la curación segura y el alivio inmediato de todos los padecimientos serenos y del corazón.

1.ª calidad: 2,50 ptas. botella.—2.ª: 1,50

De venta en los principales establecimientos.

TONICO-GENITALES

del DR. MORALES

Célebres píldoras para la completa y segura curación de la debilidad e impotencia espermatórea y esterilidad.

Cuentan 82 años de éxitos y son el asombro de los enfermos que las emplean. Principales boticas á 80 reales caja, y se remiten por correo á todas partes. Dr. Morales, Carretas 98, Madrid. En Sevilla, droguería de L. Ruiz y C.ª

Se venden... Se arrienda... Se arrienda un espacio local de 1.800 metros propio para fundición, almacén de corcho, maderas y asientos, situado en la Plaza de Carmen Benítez núm. 8. Puede verse á todas horas, y para su ajuste, Zaragoza 48.

Los mejores pianos que se fabrican en Barcelona, los tienen Francos 28, Tejerina Hermanos, á un precio que, dada su bondad, son regalados.

Se arrienda un local propio para establecimiento, en la calle de San Pablo núm. 7. Dan razón y está la llave en la calle de Trastámara núm. 19, fundición de hierro de D. Manuel Grosso.

La Imperial Agua higiénica para teñir el cabello y la barba; la mejor y la más barata. Tiene la propiedad de sanear el cabello, dejándolo flexible y sedoso. Aprobada por la Facultad de Medicina y reconocida en el Laboratorio químico de Sevilla.—Cada caja consta de tres frasquitos y acompaña un prospecto con el método de usarla. Caja á pesetas; á más se venden botes sueltos. Único depósito en Sevilla: Droguería de la Alcaicería y Droguería Aranjuez 2

Admítense en familia uno ó dos caballeros estables. Otumba 23, junto á Méndez Núñez.

PILDORAS de JARABE de BLANCARD

con Licuro de Hierro Inalterable contra la Anemia, la Pírosis de la Estómago, la Opilación, la Escorbútica, etc. Refújase el Producto Verdadero con la firma BLANCARD y las señas 40, Rue Bonaparte, en Paris. Precio: Píldoras 4fr. 2fr. Jarabe 5fr.

Se arriendan, para almacenes, dos ó tres habitaciones, Francos 28, en el almacén de planos.

Se arrienda la casa de ven.ª calle Clavellinas núm. 11. Razón, Carvajales 10.

Se arrienda la hermosa casa Pópulo núm. 17, con tres pisos, patio, dos patios, cómodas habitaciones, cocinas, despensas, cuartos y cabañes, en cinco y media pesetas diarias y 12 y 1/2 más al mes por el servicio del agua de la Empresa. Dan razón Méndez Núñez 18 y en Cartra.

Se arrienda la casa principal de la calle San Eloy 58, con muchas y cómodas habitaciones. Razón, en la misma calle, núm. 55.

Se arrienda un piso segundo con buenas y espaciosas habitaciones, en 7 duros mensuales. Dan razón, Santa Clara 9.

Píldoras de Riazza de Pérez Negro

Recomendadas por médicos y enfermos como la mejor preparación que se conoce para curar las fiebres intermitentes, ya seculares, cuartanas y cotidianas.

¡Valerosos! caños de éxtol Cajas con 80 y 40 píldoras, 5 y 8 pesetas.

Depósito central: Droguería de Lorenzo Ruiz y C.ª, sucesores de Huidobro y en todas las mejores farmacias de Sevilla.

En Madrid: El autor, Hada 4, Farmacia de Pérez Negro.

Hornerías y Aniversarios Reciben en este periódico á toda hora del día y de la noche

CHOCOLATES Y CAFÉS DE LA

COMPANÍA COLONIAL

Tapiocas, Tes

50 recompensas industriales

DEPÓSITO GENERAL

Calle Mayor, número 13 MADRID

—[Esas son las insignias de su grado!—dijo entre sí el mismo que yo había sospechado. Dios mío... ¡Soy felizera cuanto deseaba... ¡Volví una vez antes de morir...]

—[Ola, ola!—dijo Aubenas—¡vaya un hermoso tambor mayor!]

—[Cuántos dorados!—añadió Poilbrant.

—[Muy empacotado!—afirmó La Rigaudiere.

—[Cómo es eso que no le conocemos?]

—[Algún Rretón...—murmuró Fumeterre.

Aún se echaron á reír, pero no con el estrépito que antes.

René se había adelantado lentamente, luciendo con mucha majestad, las buenas formas de su cuerpo y su gallarda estatura, entre el grupo compuesto por Cassard y las dos mujeres, y el grupo que formaban los cortesanos.

Allí permaneció un instante en silencio, mirando á los burlones con calma.

Estos se preguntaban unos á otros, el nombre de tan distinguido personaje.

A la sazón se presentó un portero sobre la entrada del pabellón del ministro; reinó un silencio general.

El portero dijo en alta é inteligible voz:

—[Su Eminencia, monseñor el cardenal de Fleury, primer ministro, va á bajar al encuentro del señor Duguay!]

Hubo un gran murmullo.

—[El señor Duguay! el señor Duguay!]

—[El señor Duguay, el vencedor de los ingleses, de los holandeses y de los españoles; el terror de los mares, la providencia del comercio francés!]

—[El señor Duguay, conquistador del Brasil!]

—[El señor Duguay, quien había apesado en su vida de marino setecientos buques mercantes y cincuenta navíos de línea.]

—[El señor Duguay, el señor Duguay!]

—[El es!—dijo Cassard, juntando sus trémulas manos.

—[Excelente hombre!—esclamó Duguay-Trouin enterrecido y abrazó á Cassard con efusión.]

—[Cierta día—continuó aquel á media voz—salvaste la vida de un jóven y el jóven os dijo: ¡Lo que hoy hacéis por mí, el cielo quien que algun día pueda hacerlo por vos! Hoy pago mi deuda.]

Yo sé bien—continuó alzando la voz dirigiéndose siempre á Cassard—yo sé bien que vos no venis aquí con la misma pretensión que la mayor parte de los que nos oyen... Vos no venis á pedir al ministro del rey, ni cruces, ni pensiones, ni honores, ni favores... Es verdad, os trae aquí un motivo muy distinto... para pedir pura y simplemente justicia... justicia contra ciertos miserables demasiado ricos para falsear las balanzas de la Ley!...

Por el nombre de mi padre, señores—dijo Duguay interrumpiéndose bruscamente, con el rostro vuelto para los cortesanos y la mirada tan imperiosa que todos los demás inclinaron las cabezas—la justicia que pide, la obtendrá, ó romperé mi espada...]

Rogoff y Aurieu hicieron un movimiento para huir. Duguay-Trouin les dejó como petrificados de una sola mirada.

—[Monseñor el cardenal!—anunció el portero en el alto del pabellón.]

—[Alejémonos, alejémonos!—dijo Rogoff al comerciante, cuya fisonomía estaba tan pálida como la de un difunto.]

—[Esperad!—les dijo Duguay—tenemos una cuestión que ventilar juntos.]

El ministro bajaba las gradas del pabellón.

Todos los cortesanos estaban asombrados con la escena que acababan de presenciar.

—[Diantre!—observó Aubenas—muy mal enemigo debe ser ese Duguay.]

—[No las tengo todas conmigo!—añadió Motifant.]

—[Nos ha comprendido á todos!—dijo Fumeterre.]

—[El mal está en que no le falta razón—murmuró Aubenas.]

cer... ¡Este hombre es el más distinguido oficial de marina que en la actualidad cuenta la Francia!]

—[Oh!—dijo el anciano Cassard, sofocado por la alegría que experimentaba. ¡Y es Duguay-Trouin quien dice eso!]

—[Yo le conozco—añadió el teniente general, y voy á publicar su nombre—se llama Santiago Cassard!]

Reinó el mayor silencio pero todos manifestaron el disgusto en el semblante. Esperaban otro nombre para el más distinguido oficial de marina. El señor Duguay no decía nada de nuevo á los oyentes. ¡Cassard! ¡Cassard-Petición!

Duguay-Trouin continuó con amargura:

—[Ese nombre no dice nada para vosotros ¿no es esto? Se ignora este nombre en la corte de Paris, en los parques del rey y en las ante-cámaras; todos desconocen la historia de Cassard el marino. Pues bien, los ingleses conocen muy bien ese nombre... ¡y los holandeses y los portugueses... En cuanto á su historia, portugueses, holandeses é ingleses, la recuerdan perfectamente, porque está escrita con hierro sobre la popa de sus naves destrozadas.]

La voz de Duguay-Trouin iba adquiriendo más y más energía sus ojos chispeaban de coraje.

Hubo un murmullo general entre los cortesanos.

—[Es nuestro vengador!—murmuraba Elena.]

—[Oh, madre mía!—la dijo Adela—¡si tú supieras el bien que me ha hecho y cómo me ha protegido!]

Elena le imprimió un beso en la frente.

El señor Duguay añadió:

—[A mí, señores, vosotros me hacéis la honra de conocerme! Pues bien, por uno solo de sus hechos de armas, por uno solo, cambiaría gustoso todas las acciones de mi vida de marino.]

—[Oh, eso es demasiado, señor Duguay!—balbuceó Cassard—eso es demasiado... Yo no puedo permitir que se ensalce á otro superior á vos mismo, no puedo permitirlo...]